

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

# EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

## Correo de ayer.

MADRID 22 DE AGOSTO.

Las Cortes se han ocupado hoy del proyecto de ley de déficit en las sesiones de mañana y tarde, y se cree que hoy mismo quede terminado este proyecto de ley.

A las cinco de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros para seguir tratando de las dos cuestiones mas importantes en la actualidad, la de suspender las garantías constitucionales y la de suspension de sesiones.

En la primera hay decididamente diversidad de pareceres entre los ministros, lo cual produciria una crisis si no se hubiera convenido en que este asunto lo resuelva la mayoría en su reunion, que no se verificará esta noche sino mañana por la mañana.

La de suspender las sesiones va á ofrecer tambien serias dificultades, por ser muchos los diputados que se oponen á esta suspension.

Además se va á tratar en la reunion de la mayoría de otro asunto importante, cual es la candidatura para presidente de la Asamblea. El candidato acordado hasta ahora es el señor Castelar, porque la mayoría necesita una persona de prestigio en la Cámara para contrarrestar al centro y á la izquierda, que votarán al señor Pi y Margall, jefe de la oposicion que formarán ámbos grupos contra el ministerio Salmeron y cualquiera otro que se forme con individuos de la derecha de la Asamblea.

Los ministros que hasta ahora se oponen á que se suspendan las garantías constitucionales son los señores Salmeron, Palanca y Gonzalez (don José Fernando), pero segun digo á usted ántes, los rumores que han corrido sobre crisis ministerial son prematuros.

Esta mañana aprovechó la ocasion el diputado señor Huidobro para apoyar una proposicion pidiendo que el reglamento de correos quede en suspenso hasta tanto que se apruebe la Constitucion. Este diputado es por lo visto el encargado de facilitar vacantes á los ministros para que atiendan las recomendaciones de los federales, aun á costa de la buena administracion.

Tambien el diputado Blanc, á consecuencia de desarme de los voluntarios de Barbastro, se entretuvo en proferir algunas amenazas contra el gobierno, amenazas de que nadie hizo caso.

El ministro de la Gobernacion ha mandado que se suspenda la toma de posesion del ayuntamiento electo de Madrid, y aun se asegura que á anular las elecciones á pretexto de que no ha habido en ellas la suficiente libertad. Los interesados por los nuevos concejales, aseguran que el domingo, si no se dá á estos posesion, habrá algun trastorno, asegurando además que los voluntarios se opondrán á la suspension de garantías constitucionales. Puede ser que promuevan algun alboroto, pero esto solo servirá para que desarmen á los voluntarios.

Entre las personas sensatas, se censura mucho que se envíen á Cuba los soldados insubordinados é insurrectos, por ser esta una mala semilla que puede producir peores frutos en aquel ejército.

Las noticias acerca de la insurreccion carlista en

el Norte no tienen hoy interés, pues no se sabe nada de Estella, que es donde estaban batiéndose los liberales. Asegúrase que los carlistas tienen delante de Bilbao piezas de grueso calibre, las cuales, si es verdad la noticia, las deben haber recibido del gobierno francés.

Hoy se aseguraba que en Francia se estaba formando por los legitimistas una legion de mil quinientos caballos para servir á las órdenes de don Carlos, y que lo toleraban las autoridades.

La determinacion del gobierno de los Estados Unidos de mandar á España los buques de guerra disponibles, se cree que es para contrarrestar la política francesa, hostil á la república española.

La causa de seguir en Madrid el general Makenna parece no es otra que el haber manifestado repetidamente al gobierno que para tomar posesion de dicho destino y hacer que sus servicios puedan ser beneficiosos á la causa del orden, consideraba indispensable que se le invistiera de facultades para remover todos aquellos obstáculos que se opongan al restablecimiento de la ley.

Seguimos incomunicados con Francia. Tampoco ha llegado hoy el correo de Cataluña. Dícese que los carlistas han quemado en el Norte la correspondencia general. Los trenes de Cataluña parten de Lérida, y los coches que ántes llevaban viajeros á esta capital han suspendido sus viajes.

Una carta recibida de la Carraca, de que hace mérito «El Tiempo», participa que habiendo intentado escaparse de su prision cinco soldados de marina condenados á muerte por los sucesos últimamente ocurridos en San Fernando, la guardia disparó sobre ellos, dejándolos muertos en el acto.

Madrid 23 de agosto.

Desde hace tres dias viene citándose al capitán general señor marqués del Duero para el mando en jefe del ejército del Norte; es mas, citanse algunas frases atribuidas al Sr. D. Manuel de la Concha, á propósito de haberle ofrecido el Gobierno aquel importante cargo.

Se dice que el general á que nos referimos manifestó que antes que hombre de partido es militar, y en este concepto está dispuesto á sacrificar su nombre y su vida, si es preciso, en aras de la patria; que los momentos son tan supremos, que no tiene que imponer ninguna clase de condiciones; pero que considera preciso para obtener buen éxito en la guerra contra los carlistas, que se restablezca en todo su vigor la ordenanza y el cuerpo facultativo de artillería. No sabemos hasta qué punto serán exactas la noticia y las frases que de ella se desprende.

Viene hablándose estos dias de una supuesta nota dirigida al Gobierno español por el de la vecina república, en cuyo fondo se deja entrever, al decir de las gentes, la posibilidad inmediata de que Francia reconozca como beligerantes á los carlistas.

En el ministerio de Estado, por lo que á España toca, y en la embajada francesa por lo que respecta á la república vecina, se niega rotundamente la existencia del documento diplomático pretesto de los rumores á que nos referimos por consecuencia,

no es muy aventurado suponer que no existe y que la noticia entra en categoría de las que diariamente se propalan sin contar en este caso concreto con no pequeña falta de patriotismo.

Los insurrectos de Cartagena continuaron ayer cañoneando á las tropas del general Martinez Campos, pero sin resultado alguno porque estos últimos se hallan fuera del alcance de los fuegos de la plaza. En cambio los disparos causaron no poco daño á los caseríos de la huerta.

En el interior de la plaza hay gran excision; los marineros amenazan con tomarse sus haberes devengados; entre la tropa aumenta el deseo de presentarse al general Martinez; algunos soldados han logrado hacerlo descólgándose por las murallas, pues los sublevados no dejan salir por el Portillo.

Anteanoche se produjo entre ellos una gran colision, habiendo fuego de fusil y artillería entre la tropa y los paisanos, resultando muchas bajas; unos y otros parece que se hallan en actitud expectante, lo cual ofrece la probabilidad de que la excision aumente y se renueven los desórdenes.

El general Martinez dispuso que se practicase ayer un reconocimiento en los pueblos inmediatos á la plaza, y anoche algunos carabineros han debido tirotearse con los sitiados para mantener á estos y la poblacion en constante alarma. Estos serán los primeros disparos que hayan hecho contra Cartagena las tropas del general Martinez Campos.

Sobre «informes autorizadísimos» escribe la «Política» que no es Inglaterra la que se opone á la devolucion de las fragatas «Victoria» y «Almansa», sino Prusia, fundándose, no solo en el propósito de tener una garantía para la indemnizacion de los perjuicios causados á sus cónsules en Almería y Cartagena, sino tambien en la consideracion de no haber reconocido al Gobierno de Madrid.

El gobernador civil de Logroño dice hoy al gobierno, que el brigadier Villapadierna le manifiesta desde Lodosa, que ayer fueron batidas por su columna las facciones navarras y que Ollo ha sido herido.

Puede considerarse, por lo tanto, levantado segunda vez el sitio de Estella por el Pretendiente. La columna Villapadierna no ha operado sola, sino con la del coronel Tejada, y tal vez con la del brigadier Portilla.

Ayer quedó aprobado, como esperábamos, el proyecto de ley relativo á la estincion del déficit del Tesoro, y hoy se votará definitivamente. El gobierno va, pues, á contar con algunos recursos que le hacen suma falta, y podrá atender á algunas necesidades perentorias, hoy en lastimoso abandono. No nos hacemos ilusiones, sin embargo, teniendo la profunda conviccion de que los fondos á tanta costa arbitrados son insuficientes para saldar un déficit que reaparecerá de fijo antes de seis meses, representado por una cifra superior á la que en la actualidad alcanza. Cuando la ley tal como ha sido votada se publique, ampliaremos nuestras consideraciones sobre este punto. Por el momento solo puede el gobierno contar con el primer plazo del empréstito forzoso, y su producto tendrá que desti-

narlo forzosamente á las obligaciones mas perentorias de guerra. Bastante habrá conseguido si consigue dar vigoroso impulso á las operaciones militares.

Las noticias de Cartagena comienzan á ser mas favorables; y no porque las escasas fuerzas de que dispone el general Martinez Campos hayan podido hacer efectivo el bloqueo por tierra, ni menos empezar el ataque contra la plaza, sino porque, como era de esperar, las disensiones y los choques se suceden dentro de aquella entre las diversas y nada escogidas categorías de sus defensores.

Segun un telegrama de dicho general, los marineros insurrectos se propusieron conseguir ayer se les entregasen las cantidades que se les adeudaban, á cuyo pensamiento adhirió la tropa, produciéndose una sangrienta colision entre estas clases y los voluntarios.

El fuego de fusil y de cañon se habia oido desde La Palma, y creíase que se reproduciria.

El señor Bárcia se ha encerrado en el Arsenal, y parece que el señor Araus (don Alberto) ha huido á Bayona.

Los revoltosos, los fugitivos de Valencia y Alcoy y las desmoralizadas tropas de Iberia y Mendigorria se hallaban ya solos en la ciudad.

Habian salido todos los banqueros nacionales y extranjeros, todos los cónsules, todos los comerciantes, todos los mercaderes sin escepcion, todos los confiteros, todos los médicos y cirujanos, exceptuando tres militares; todos los farmacéuticos, á escepcion del señor Cotarruelo, establecido despues de iniciada la revolucion; todos los abogados, menos el señor Carreras; todos los dependientes de marina, menos un oficial del cuerpo administrativo; todos los del ejército, todos los empleados civiles, ercidísimo número de operarios de todos los talleres, no habiendo quedado, en suma, mas que los que por su infelicidad no han tenido otro recurso que tomar el fusil para ganar dos pesetas.

En fin, de las 30.000 personas que componen la poblacion de Cartagena, han emigrado 25.000. El resto son pobres, adictos á la revolucion y mujeres. Los demás son gentes venidas de fuera.

Las fuerzas de los insurrectos son: un batallon muy mermado de Mendigorria, seis compañías de Iberia, 259 valencianos, 400 voluntarios de Murcia y 1.500 de Cartagena.

Por orden de no sabemos quién, los insurrectos han vaciado los almacenes de los señores Valarino, Pedreño, Pico, Murcia y otros; y para dar aparente legalidad al acto, le han hecho presenciar por algunos testigos y han pagado en papel-moneda, creado por la junta llamada de salvacion, que algunos se han negado á recibir.

La faccion Rico, fuerte de 200 hombres, ha sido batida y dispersada en la Sierra de Carché por el comandante Rivera, quien ha causado á los carlistas dos muertos y varios heridos.

Han llegado de Alicante tres wagones cargados de armas, custodiados por la fuerza de guardia civil.

Decididamente el candidato para la presidencia de la Cámara será el señor Castelar, se correrán los turnos en las vice-presidencias y será elegido para la cuarta el señor Orense (don Antonio).

El general Mac-Mahon ha declarado que un solo voto mas que ootenga en Francia la monarquía sobre la república será bastante para que esta última forma de gobierno sea de todo punto imposible en España, considerando sobre todo que el conde

de Chambord es el representante del partido legitimista francés y aliado leal del pretendiente don Carlos.

Así lo dice una carta escrita en París por un español que suele estar bien enterado y vé las cosas por encima de las cuestiones de partido.

Un oficial de la division que se halla en frente de Cartagena nos dirige las siguientes líneas:

«Hace tres dias, y á petición nuestra, avanzamos sobre Cartagena y estamos colocados en dos líneas al frente de esta inespugnable plaza, erizadas sus murallas y fuertes de cañones estamos á dos horas cortas y hemos hecho dos reconocimientos, llegando á tiro de la plaza, que nos hizo algunos disparos.

Los insurrectos no salen á atacarnos, por mas que lo dicen, temiendo la leccion que llevarian sin duda alguna en campo abierto; y nosotros no podemos avanzar mas por no hallarnos en condiciones para ello, interin no recibamos los refuerzos y artilleros necesarios para empeñar el combate. Tampoco podemos estrechar el cerco que falta de fuerzas, pues solo tenemos en total sobre 2.000 hombres, con los que se están haciendo verdaderos milagros.

Y si lo sabe, como no puede ménos de saberlo, ¿qué piensa el Gobierno?

Por delicadeza y patriotismo los generales Martinez Campos y Salcedo continúan al frente del ejército esperanzados en el ministro de la Guerra señor Gonzalez, que representa á sus ojos la causa del orden; pero si la crisis, que aquí sabemos existe por lo que dicen los periódicos, obligase al general Gonzalez á abandonar el ministerio, tengo seguridad de que no continuarán aquí ni un solo momento.

Tampoco haremos gran cosa si la escuadra no nos ayuda, como esperamos. De todos modos, es preciso que el gobierno se decida de una vez á hacer lo que hacerse debe, sacándonos de la situacion ridicula en que estamos colocados.»

Parece que se han desarrollado algunas calenturas entre las tropas que bloquean á Cartagena.

Los cónsules acreditados en Cartagena, excepto el de Alemania, señor Spottorno, que se halla en Madrid, han tenido que refugiarse en los buques de sus respectivas naciones.

En los pueblos pequeños de la provincia de Teruel se han recibido grandes remesas de boinas, hasta el punto de que en los dias de feria y de mercado apenas se ven gentes del campo que no lleven aquel sello del carlismo.

El ministerio de la Gobernacion ha tomado enérgicas medidas para remediar en lo posible los acontecimientos de Andalucía, y que se persiga á los incendiarios con el mayor rigor.

El alcalde de Segorbe ha dirigido al Gobierno el telegrama siguiente:

«Confiado en la promesa del brigadier Arrando, que en telegrama del dia 19 decia nos defendiéramos contra los carlistas, que él nos apoyaría, creyéndolo de buena fé esta ciudad con 200 voluntarios con armamento inútil, sin municiones y sin amparo de nadie, se puso en estado de defensa para rechazar las partidas de Vallés y Cucala, compuestas de 2.000 infantes y 60 caballos, los cuales invadieron bruscamente esta ciudad la tarde del citado dia.

Despues de catorce horas de fuego nutridísimo, causando un gran número de víctimas, la mayoría asesinatos en personas honradas é indefensas, robo

de caballos y dinero sin cuento, se marcharon sin lograr la toma de los tres puntos ocupados por los voluntarios, sin que el expresado brigadier se haya presentado á socorrernos como prometió.

Grande es el pánico de esta ciudad y mas al saber los fusilamientos cometidos por Cucala.

Las familias emigran temerosas de otra nueva invasion de los carlistas, amenazadas de incendios, y si V. E. no satisface una contestacion pronta con el envío de tropas suficientes á esta ciudad como existen en Sagunto y Mora Rubielos, puntos insignificantes, este ayuntamiento y todas las personas de orden se verán en la necesidad de abandonar la ciudad.»

Hoy no se han recibido noticias de Estella: ayer continuaba el fuego de fusilería y cañon; la guarnicion se defendia heroicamente, pero los socorros á la plaza tardan mucho en llegar, las fuerzas que la asedian son numerosas y con buena artillería y si las columnas enviadas no precipitan mucho su marcha se abriga el doloroso temor de que el puñado de valientes que se sostiene en el fuerte de Estella no puedan sostenerse.

El bizarro brigadier Sanz, segun las últimas noticias que se tienen estaba resuelto á reducir á un montón de escombros la posicion que ocupa, antes que entregarse al Pretendiente: y se cuenta aunque esta noticia no es oficial, que ha hecho ya una pequeña salida y puesto fuego á varias casas próximas al pueblo, para que la faccion comprenda que está decidido á cumplir su promesa.

Se ha presentado al Gobierno una proposicion para organizar y conducir á Cuba los 12.000 hombres que se deben enviar á aquella Antilla. Sus autores se comprometen á colocar cada soldado en la Habana al precio de 3 500 reales garantizando tambien los desertores.

Cada soldado cuesta hoy al Estado 8.000 reales, por consiguiente la proposicion no puede ser mas ventajosa.

En el Ferrol hay preparadas algunas piezas y municiones de guerra para embarcar con destino á Biibao.

El gobernador de Sevilla consultó al Gobierno acerca del penal á que debian destinarse los sentenciados por la última insurreccion con motivo de haber sido condenados ya algunos por los tribunales. El Gobierno parece que manifestó á aquella autoridad que fueran condticidos provisionalmente á Ceuta, en tanto que se habilitaba la penitenciaría de las Marianas.

Por telegramas oficiales recibidos hoy, se sabe se ha suscitado una gran escision entre los cabecillas Elío y Olo.

En el Consejo de esta tarde debe haber dado cuenta al ministro de la Guerra de cuatro causas instruidas por los sucesos de Andalucía, en las que han recaido sentencias de muerte contra dos paisanos y tres militares.

Como resultado del Consejo de ministro celebrado ayer (17) los ministros de la guerra, Gracia y Justicia y Marina dirigiran circulares á los tribunales de justicia y á los consejos de guerra que hoy están funcionando para que activen los procesos que han empezado á formarse con motivo de la insurreccion separatista.

Parece que va aumentando el número de los federales arrepentidos, no precisamente porque hayan

modificado sus convicciones respecto á la doctrina, sino porque ven que la federacion no es comprendida en el país, y hallan un gran riesgo en la aplicacion del sistema tan mal ensayado con la absurda y demolidora obra de los cantones.

El ministro de la Guerra se propone dar un grande impulso a la organizacion de las reservas para que se vean cumplidos los deseos del país de que las operaciones de campaña se activen y se ponga coto á los progresos carlistas. Pero para esto se necesita un grande apoyo en los pueblos y en las masas liberales, pues sin hombres y dinero no es fácil realizar grandes empresas.

La causa instruida en Zaragoza contra varios artilleros de aquella guarnicion por atropello á la guardia del cuartel, que há poco dijimos estaba próxima á terminarse, ha sido fallada en consejo de guerra, y por resultado de la sentencia dictada han ingresado en presidio 48 individuos.

Ya han pasado á la comision correspondiente los suplicatorios para procesar criminalmente á los diputados señores Casas Genestroni, Gonzalez Chermá, Soriano y Benitas.

De Zaragoza se han presentado ya en las operaciones preliminares del llamamiento de las reservas todos los mozos comprendidos en él, incluso los de las familias mas acomodadas que hacen continuas protestas de servir á la patria con todas sus fuerzas.

Los prisioneros de Chinoilla han llegado á Cádiz y saldrán enseguida para la Isla de Cuba.

Pronto irán al Norte de 6 á 8 000 hombres.

#### BARCELONA 21 DE AGOSTO.

Los carlistas en número de 800 hombres y al mando, segun se dice, de los cabecillas Miret, Nasratal y algun otro, entraron anteayer á las nueve y media de la noche en Igualada. A las once se hizo, por su orden, un pregon disponiendo que al dia siguiente á las ocho tuviesen apontados los vecinos de aquella villa los trimestres de contribucion que los carlistas, les tenian pedidos, y que entregarán las armas é instrumentos de charanga que tuviesen en su poder. A los contraventores se les conminaba con multas de 300 á 3,000 reales.

A primeras horas de la madrugada de ayer numerosos grupos de paisanos, vigilados por los carlistas, derribaban el fuerte conocido por Torredén Pi. Eran vecinos de Monbuy á quienes la faccion habia obligado á trabajar en aquel derribo. Por la mañana á la salida de los coches reinaba alguna alarma en aquella poblacion. Dícese que Miret á su entrada se hizo dar una serenata.

Antes de la accion librada en Gironella el sábado último la columna del coronel Casanovas, dice un colega, entró en la poblacion y engañada por una falsa confidencia que aseguraba que los carlistas habian abandonado el campo saliendo para Suria, se puso á descansar confiadamente. A las dos de la tarde los carlistas atacaron con ímpetu la poblacion y las tropas resistieron con bravura. A las dos horas de fuego Miret con 800 hombres emprendió el ataque de Gironella á la bayoneta, en cuyo momento apareció en las alturas la columna del brigadier Reyes que se echó sobre los carlistas, empenándose mas viva la lucha y dando los de que tienen conocimiento nuestros lectores.

El convoy que de Manresa fué á Berga se componia de dos carros de tabaco, un barril de sardinas, algunas balas de bacalao y algunas sacas de harina.

La «Crónica» refiriéndose á una carta particular que ha visto, dice que Savalis entregará el mando de la provincia de Barcelona al que fué general del ejército señor Plana que hace algunos años estaba retirado en esta ciudad.

En una correspondencia de Manresa del 19 que publica la «Imprenta», leemos lo que sigue:

Es indispensable, es necesario que se dé la voz de alerta. Berga está mal, Berga está peor que antes: tiene menos guarnicion que no tenia, y habrá dentro de poco mucha escasez de comestibles. Voy á decir toda la verdad, pese á quien pese. El convoy que fué á Berga no fué tal convoy: la columna que de aqui salió (pásense lectores de la «Imprenta») solo llevó á Berga la insignificante cantidad de diez quintales de bacalao, dos carros de harina y un casco de sardina sin nada mas absolutamente nada mas, absolutamente nada mas de comestibles. Y entre tanto los carlistas han vuelto á quedar dueños de los alrededores de aquella villa, y han vuelto á establecer un riguroso bloqueo: y las provisiones van á escasear en Berga, los defensores van á perder tal vez la confianza y quizá si no se acude pronto se pierda esta villa, cayendo la deshonra sobre la libertad, la república y las autoridades, y tras Berga sucedería lo propio á las poblaciones importantes que aun se defienden.

Ayer la Diputacion provincial celebró sesion pública extraordinaria con objeto de discutir el presupuesto de guerra de la provincia y la manera de imponer la contribucion extraordinaria autorizada por las Cortes para dicho objeto. La provincia y varios diputados tomaron parte en la discusion que duró unas cinco horas. Aprobóse el proyecto que se discutia, segun el cual la Diputacion impone á la provincia de Barcelona una contribucion extraordinaria de guerra de 40 millones de pesetas, igual á la ordinaria que cobra el gobierno. El gobernador no abandonó el salon de sesiones hasta que hubo terminado la discusion.

La diligencia que hace el servicio de Cervera á Igualada fué robada el 19 entre Jorba é Igualada. Los ladrones en número de siete obligaron á los pasajeros, puñal y pistola, en mano, á bajar la cabeza y levantar las manos exigiéndoles que entregarán cuanto dinero llevaban. Despues de recogido un botin de unos cuatrocientos duros, dejaron que el coche siguiera su camino. Sabida la noticia en Igualada, en donde se encontraba el cabecilla Miret, dispuso este que se le presentaran los pasajeros robados á quienes tomó declaracion de cuanto habia ocurrido durante el robo. Uno de dichos pasajeros llegó ayer á esta capital y ha referido el caso á sus amigos y conocidos.

Se nos acaba de decir que se trata seriamente de proceder al desarme y consiguiente recogida de armas de esas agrupaciones de vecinos que, sin reglamento de ninguna clase, han procedido á su armamento. Dícese que el señor gobernador civil de la provincia se vé en la obligacion de hacerlo para dar cumplimiento á la circular que sobre corporaciones y fuerzas populares recibió del ministerio de la Gobernacion.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(de los diarios de Valencia.)

Madrid 23.

El general Sanchez Bregua ha pedido al Gobierno seis batallones y alguna artilleria para atender á las mas urgentes necesidades de la guerra.

Ayer fondeó en Santa Pola la escuadrilla española compuesta de una fragata y tres vapores.

El «Ulloa» llegó por la noche al puerto de Alicante.

Hoy habrá salido de Zaragoza para Navarra el capitán general señor Santa Pau, con un batallón de Asturias, 600 hombres de Saboya y alguna fuerza del regimiento de Valencia.

Esta columna tiene el encargo de reunirse á la del brigadier Villapadierna y recoger en el trayecto los destacamentos de tropas y voluntarios que encuentre, con objeto de caer sobre los facciosos que atacan al fuerte de Estella.

Sobre esta plaza marchan tambien las columnas Portilla y Castañón para reunirse tambien al general Santa Pau.

Los últimos telegramas que se han recibido acerca de la insurreccion carlista en las provincias del Norte, anuncian que la faccion mandada por el cabecilla Ollo ha sido batida por la columna del brigadier Vallapadierna, que opera en la Ribera de Navarra.

Dícese que de resultas de este encuentro se halla herido el referido cabecilla.

Ha salido de Zaragoza una division al mando del general Santa Pau para socorrer á Estella, cuya guarnicion continúa defendiéndose heroicamente.

El general Sanchez Bregua con su division ha entrado en Bilbao.

Ayer tuvo lugar una conferencia entre el señor Salmoron y algunos diputados de Puerto-Rico.

Parece que no ha resultado cierta la colision que se ha dicho haber tenido lugar en Cartagena entre los insurrectos.

El general Serrano ha escrito á un amigo una carta diciendo que hasta ahora no dió gran importancia al movimiento carlista, considerando fácil dominarle, pero desde que vive entre ellos y ve los medios con que cuentan, los recursos de que disponen y la fuerza efectiva que tienen, considera indispensable un supremo esfuerzo para dominar la insurreccion.

Aconseja al gobierno prescindir de apellidos y denominaciones, pues el título de la república española puede ser el símbolo bajo el cual se agrupen todos los liberales para hacer frente á la insurreccion carlista y aniquilarla.

Concluye diciendo que la patria es antes que todo, y que aceptaria el mando de una division, de un regimiento ó de una compañía.

#### EXTRANJERO.

Washington 16.—Segun una memoria presentada por la direccion de Agricultura la cosecha general de algodón ha sido mucho mejor en Julio que en Junio.

París 16.—Con motivo de la fiesta de ayer hubo gran recepcion en Chislehurst á la cual acudieron un gran número de bonapartistas.

El hijo de Napoleon III pronunció un breve discurso en el cual declaró que permanecerá fiel al principio de todo por el pueblo y para el pueblo.

#### BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100	16:40
Subvencion de ferro-carriles	29:90
Billetes hipotecarios	93:70
Bonos del Tesoro	52:00
Cambio sobre Londres	48:70
Cambio sobre París	5:10

Crónica Local.

**Esto pasa únicamente en España, dice el «Diario de Barcelona»** del viernes al ver que en aquella plaza faltan seis correos de Madrid. Nosotros podemos decir que en esta son tres que apenas son portadores de correspondencia del Continente, lo que tiene en susto á muchas familias, mayormente á la clase de fabricantes de calzado que ya son dos los correos que no reciben correspondencia de Cuba.

Sin duda en vista de esto, algunos consignatarios de buques de vapor de aquella plaza, se han ofrecido conducir la correspondencia á Valencia y Tarragona en los viages que hagan dichos vapores. A las tres de la tarde del día veinte y dos del corriente debió salir para Valencia el vapor *Matilde*, á las seis también para el mismo punto el *Besós* y á las cinco para Tarragona el *Cervantes*.

Viva la federal!!

**Por conducto fidedigno hemos sabido** que la pequeña columna copada por los carlistas en Ciudad Real de que nos dió cuenta el telégrafo, la componían 30 hombres de la cuarta compañía del primer batallón del Regimiento de Soria que estuvo de guarnición en esta isla, mandados por el teniente de la misma don Rómulo Hevia, y alguna fuerza de caballería cuyo gefe mandaba la referida columna.

También sabemos por dicho conducto, que en realidad no hubo copo sino un combate en el cual la caballería abandonó la Infantería despues de haber entrado en fuego; pero como esta se hallaba ya demasiado comprometida para retroceder, los 30 hombres se defendieron hasta quemar el último cartucho contra 200 carlistas, quedando prisioneros 16 individuos de tropa y el teniente que los mandaba herido en la cara, resultando además 3 muertos, 4 heridos y los 7 restantes estraviados.

Los mismos carlistas llevaron al teniente Hevia á un pueblo inmediato para que se curase soltando á los demás prisioneros.

La herida del señor Hevia al principio parecía muy peligrosa pero afortunadamente está ya fuera de cuidado.

Se está formando sumaria al gefe de la caballería que mandaba la referida columna, y salieron tropas de Ciudad Real para recoger los heridos.

**Por falta de espacio no pudimos insertar** en el número de ayer el siguiente suelto referente al discurso de nuestro diputado señor Ládico.

Vemos en el referido discurso que el señor Ládico manifiesta ser partidario del *orden*. Sin duda se declara hombre de *orden* por haber visto que no triunfó el *desorden* en los puntos sublevados como Alcoy, Sevilla, Cartagena, etc., pues segun vimos en el número 1.244 de nuestro colega «El Menorquin» que también hace lo mismo de declararse hoy intransigente y mañana adicto al Gobierno, el señor Ládico firmó con la izquierda una protesta por haber decretado el señor Ministro de Marina de acuerdo con el Consejo de ministros el ser declarados *piratas* en los mares jurisdiccionales de España ó fuera de ellos á los buques sublevados en el arsenal de Cartagena.

Esto que lo hiciera «El Menorquin» no es nada extraño, pues sabemos es su modo de navegar, pero sí es de sentir lo verifique nuestro diputado el señor Ládico

De «El Isleño.»

Con el fin de cumplir lo dispuesto en la ley de 16 del actual, por la que se movilizan y mandan

ingresar en las diferentes armas é institutos del ejército 80.000 hombres de la reserva, el gobierno de la república ha tenido á bien ordenar que las Diputaciones provinciales procedan inmediatamente á distribuir el cupo de cada provincia entre todos sus pueblos, haciendo la designacion y el sorteo de décimas del día 29 al 31 del mes actual. A las Baleares corresponde aprontar 1,446 hombres.

Parece que ha sido nombrado por traslación maestro de la escuela de Muro don Juan Luis Oliver que lo es actualmente de la de Ciudadela. También lo ha sido don Simon Garcés para la escuela de Estallenchs, y don Sebastian Bauzá para la de Esporlas. Quedarán vacantes, pues, las escuelas de Ciudadela y Formentera luego que los interesados hayan tomado posesion de las que han sido nombrados.

Hemos oido decir que el Gobierno no acepta la dimision que por tres veces ha formulado nuestro Gobernador civil don Eusebio Pascual y que los términos honorosos con que se le ha teleografiado indican la confianza que en él tiene el Poder Ejecutivo de la República.

Sería altamente patriótica una avenencia entre los republicanos de esta isla, la cual creemos fácil si atendemos á la marcha que parece haber emprendido desde ayer nuestro colega «El Iris del Pueblo»

**Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el día de la fecha.**

Días.	Bueyes.	Vacas.	Terneros.	Becerrros.	Corderos.	TOTAL.	Kilogram.	Gramos.
26	»	»	»	3	6	9	731	249

El encargado,—S. Olives.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

San Agustín, obispo doctor y fundador.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en la Iglesia de S. José.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 25.

De la Habana en 45 días Pera. gta. española Lista de 185 ton. c. D. Martin Masuet con 13 trip. 1 ps. y azucar.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kil.
		Max.	Min.					
25	762.7	29.8	23.5	86		7	SE. fres.	3
26	762.8	29.8	25	75		8	» flojo	1.5

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 5 h. 24 m.—Pónese á las 6 h. 38 m. de la T.

**LUNA.**—Sale á las 10 h. 7 m. de la M.—Pónese á las 9 h. 1 m. de la N.

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 26.—10.00 m.

Mahon 26.—8.20 n.

El Sr. D. Emilio Castelar ha

sido elegido Presidente de las Cortes, habiendo pronunciado un discurso en sentido conservador.

Han sido batidos los carlistas en las inmediaciones de Estella.

Ciudadela 27.—1 t.  
Mahon 27.—1.2 t.

Madrid.—Los carlistas tomaron el fuerte de Estella. Las tropas se encuentran sobre el mismo punto.

Madrid 27.—11.00 t.  
Mahon 27.—2.33 t.

Desmientese el viage que el general Espartero debia hacer á Paris.

Desmientese también que el Gobierno se proponga conceder amnistias á los in-urrectos cantonales.

Bolsa 16.05.

Palma 27.—3.30 t.  
Mahon 27.—3.38 t.

Ocho mil carlistas han sido batidos cerca de Estella.

El pueblo de Tortella, de la provincia de Gerona, han preferido sus habitantes el que fuese preso de las llamas antes que ser entregado á los carlistas.

**Anuncios.**

**Juzgado de 1.ª inst.ª de Mahon.**

En virtud de lo dispuesto por el señor don Agustín Aymar Juez Municipal encargado del Juzgado de primera instancia del Distrito de San Beltran de esta Ciudad con providencia de siete de los corrientes dictado en el espediente promovido por doña Inés Navero y doña Ana Suran á fin de que se las declare herederas ab intestato de don Antonio Navero y Taltavull hijo de Pedro y de Inés natural de Mahon fallecido en esta Ciudad á la edad de cincuenta y dos años: Se cita y emplaza á todos los que se crean con derecho á su herencia ó sepan existencia de disposicion testamentaria del finado comparezcan en este espediente dentro el término de veinte dias bajo apercibimiento de lo que en derecho hubiese lugar. Barcelona once de Agosto de mil ochocientos setenta y tres.—Lorenzo Bosch Esno.—Hay el sello del Juzgado.

Concuerda con el edicto original de su referencia, en testimonio de lo cual espido el presente en virtud de lo mandado en providencia de hoy por el señor Juez de primera instancia de este Partido en Mahon á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y tres.—Juan Allés, Esno.